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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Boletines: 
 
Ratifica Julieta Gallardo apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas 
Los micro, pequeñas y medianas empresas en Michoacán, precisan un apoyo decidido que 
potencie sus capacidades de desarrollo, pues son ellos los grandes generadores de empleo 
en nuestro país, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Por ello, la diputada por el Distrito de Puruándiro ratificó su 
compromiso para seguir trabajando para el fortalecimiento de quienes en el día a día y pese 
a la adversidad laboran por salir adelante y fortalecer esta región como todas las que 
integran el estado. 
 
Seguiremos en la ruta de construir un mejor futuro para el Oriente Michoacano: Gloria 
Tapia 
Desde la Diputación de Zitácuaro, seguiremos trabajando en la ruta para construir un mejor 
futuro en el Oriente Michoacano, en donde el desarrollo se convierta en realidad, esa que 
las mujeres y hombres de la región merecen, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La Diputada por el Distrito de Zitácuaro 
agradeció el cariño y la suma de la gente, la cual ha aceptado sumarse de manera generosa 
y decidida, al esfuerzo que como legisladora ha encabezado por más de dos años en 
beneficio de esta región. 
 
No debe minimizarse la felicidad como una aspiración que sí es posible en México: 
Víctor Manríquez 
Ante el escepticismo y el desánimo que gobernantes y representantes populares han 
generado entre la población, en la ola naranja sabemos que no debe minimizarse la felicidad 
como una aspiración que si es posible en México, recalcó el diputado Víctor Manríquez 
González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recalcó que la clase política de siempre, 
con los partidos de siempre y la forma de ejercer el poder público como siempre, han 
pretendido sembrar en el ánimo de las y los mexicanos el desazón así como la idea de que 
lo que sucede en el país es irremediable, cuando no es así, cuando la felicidad realmente 
es posible. 
 
Seguiremos haciendo equipo para llevar bienestar a las familias de Zacapu: Mónica 
Valdez 
Seguiremos haciendo equipo para llevar bienestar a las familias de Zacapu, pues es la 
gente y esta generosa tierra, la razón de mi labor y sentir como representante popular, 
recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. Con una entusiasta respuesta de la gente, la diputada por el Distrito de Zacapu 
estuvo en la comunidad de Cantabria para hacer equipo y seguir llevando bienestar a las 
familias. 
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No debe haber ningún margen de tolerancia contra la mutilación genital femenina: 
Lupita Díaz 
No debe haber ningún margen de tolerancia contra la mutilación genital femenina, y es 
importante hacer conciencia de este flagelo que persiste en muchos países del mundo, 
recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática, en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En 
el marco del Día Internacional de Tolerancia Cero Contra la Mutilación Genital Femenina, 
la legisladora recordó que son muchas las violencias que enfrentan las mujeres en el 
mundo, y una de las más aberrantes sin duda, es la práctica que implica la alteración o 
lesión de los genitales femeninos por motivos no médicos. 
 
Reformas de AMLO son para beneficio del pueblo: JC Barragán 
Al asistir a la entrega de tarjetas de los programas del Bienestar en Morelia, Juan Carlos 
Barragán Vélez, reconoció las bondades y beneficios que traerán para el pueblo de México 
las reformas constitucionales presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Barragán destacó la iniciativa que busca garantizar la pensión para adultos mayores y el 
aumento de ésta cada año; así como la atención para personas con discapacidad. 
 
Morena representa corrupción, abuso y concentración inmoral de poder: Hernández 
Peña 
"Morena representa corrupción, abuso y concentración inmoral de poder", así lo manifestó 
el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, ante 
el anuncio de López Obrador sobre su intención de atentar contra las instituciones 
autónomas de México. Además, con el objetivo de evidenciar y hacerle ver a las y los 
mexicanos que de permitir la destrucción de las instituciones autónomas como lo planea 
AMLO, habrá consecuencias negativas para todas y todos. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Visita de Sheinbaum a Michoacán fue una cirugía mayor en Morena  
https://www.quadratin.com.mx/politica/visita-de-sheinbaum-a-michoacan-fue-una-cirugia-
mayor-en-morena/ 
Aunque no se boletinó, la foto en sí, dice más que mil palabras. Dejó ver que la reciente 
visita de Claudia Sheinbaum, no solo fue para cerrar la operación cicatriz entre los grupos 
de Morena, iniciada desde el 11 de enero. No. Fue una cirugía mayor. Cerca de las 20 
horas, el chat del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla exponía la gráfica con todos. ¡Sí! 
¡Todos! Ahí, en la puerta principal del anexo trasero de Casa Michoacán, el mandatario 
centró la foto con Raúl Morón y Fidel Calderón a su diestra.  
 
Escala Carlos Soto: es segundo mejor alcalde panista del país 
https://primeraplana.mx/archivos/973046 
El presidente municipal de Zamora, Carlos Soto Delgado, logró mejorar su calificación y 
ubicarse en el segundo sitio de los 10 panistas mejor evaluados de México. De cara a la 
elección interna del Partido Acción Nacional (PAN) en Zamora, Soto alcanzó una evaluación 
de 69.2 por ciento; apenas un .3% menos que el mejor evaluado, Fernando Flores, alcalde 
de Metepec, en el Estado de México.  
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Aún sin acuerdos para candidaturas locales con el PAN y PRD: Memo 
https://indiciomich.com/aun-sin-acuerdos-para-candidaturas-locales-con-el-pan-y-prd-
memo/ 
Con tiempo por delante para llegar a los acuerdos pertinentes para las candidaturas del 
proceso local en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, consideró que aún hay tiempo para 
lograr los “acuerdos”. Valencia Reyes, señaló que el diálogo avanza entre las tres 
dirigencias, sin embargo, aseguró que hay tiempo por delante para cerrar el tema. 
 
Realizará IEM adjudicación directa para operación del PREP 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizara-iem-adjudicacion-directa-para-
operacion-del-prep-11399623.html 
Esta semana, los integrantes del Comité de Adquisiciones del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) harán la adjudicación directa de la empresa que se encargará de la 
operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), luego de que 
fueran descalificadas tres participantes por incumplir con los requisitos de la convocatoria. 
En entrevista con El Sol de Morelia, el consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado 
Gómez, confirmó que la empresa encargada de la operación del PREP deberá quedar lista 
a más tardar la siguiente semana, por lo que en estos días el Comité de Adquisiciones del 
Instituto sesionará para que se determine finalmente el nombre y el monto económico.  
 
Sin resolver la desaparición y asesinato de 70 indígenas 
https://postdata.news/sin-resolver-la-desaparicion-de-70-indigenas-desaparecidos-y-
asesinados/ 
El Consejo Supremo Indígena (CSI) tiene el registro de 70 indígenas desaparecidos y 
asesinados, sin embargo, hasta el momento están en total impunidad, refirió el vocero de 
esta organización, Pavel Uliánov Guzmán Macario. En rueda de prensa y acompañado de 
la familia Guzmán Cruz, informó que se pedirá la intervención de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para dar con los cinco integrantes de su 
familia desaparecidos en 1974 y por lo cual, llevarán a cabo una movilización en Michoacán 
y el país para exigir justicia.  
 
Rechaza PRI reformas propuestas por AMLO 
https://postdata.news/rechaza-pri-reformas-propuestas-por-amlo/ 
Al emitir un posicionamiento, la dirigencia estatal del PRI, manifestó que la postura de los 
grupos parlamentarios del Revolucionario Institucional es única, unánime e inamovible, en 
relación a las 20 reformas propuestas por el presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, que prevén entre otras cosas, revertir el sistema de pensiones basado en 
las AFORES, una reforma electoral destinada a reducir gastos de campañas y partidos 
políticos, así como el número de los diputados y senadores en el Congreso de la Unión. En 
rueda de prensa, aseguraron que van a defender la Constitución y votarán en contra de 
cualquier iniciativa que busque desaparecer los órganos autónomos, debilitar al Poder 
Judicial o desarticular el régimen democrático. 
 
Alista Carlos Herrera cuartelazo contra Toño Carreño: Gisela Vázquez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alista-carlos-herrera-cuartelazo-contra-tono-
carreno-gisela-vazquez/ 
Aunque el periodo estatutario fenece en octubre, Gisela Vázquez, la exaspirante a la 
candidatura emecista por Morelia, alertó que Toño Carreño será víctima de un cuartelazo 
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por la tríada que encabeza Carlos Herrera, para apoderarse, en definitiva, de Movimiento 
Ciudadano en Michoacán. Por segundo día consecutivo, la exalcaldesa de Turicato se lanzó 
contra el excandidato a Goberndor y virtual aspirante al Senado de la República por MC, 
quien encabeza la tríada, junto a Víctor Manríquez y Óscar Escobar.   
 
Alfonso Martínez, entre los alcaldes mejor evaluados del país: Mitofsky  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alfonso-martinez-entre-los-alcaldes-mejor-
evaluados-del-pais-mitofsky-2/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, comenzó el año como uno 
de los alcaldes y alcaldesas mejor evaluados de todo el país, y el edil con mejor calificación 
en Michoacán. De acuerdo al más reciente estudio de Consulta Mitofsky, Alfonso Martínez 
destaca entre las presidentas y presidentes michoacanos, manteniéndose con una 
aprobación superior al resto de sus homólogos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
“No debe convertirse Mesa de Gobernabilidad en ring político”  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-debe-convertirse-mesa-de-gobernabilidad-en-
ring-politico/ 
https://postdata.news/mesa-de-gobernabilidad-para-las-elecciones-no-es-un-ring-politico-
gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que la Mesa de Gobernabilidad no debe 
convertirse en ring político ni en un espacio donde se hagan campañas electorales. 
Asimismo, declaró que la Mesa de Gobernabilidad es el espacio donde se deberán abordar 
todos los temas relacionados con el proceso electoral, incluidos los de índole de seguridad. 
En la conferencia de prensa de este martes, el mandatario aclaró que quienes definirán al 
100 por ciento mecanismos de la elección de junio próximo serán el INE y el IEM.  
 
Niega Ramírez Bedolla daño estructural en distribuidor Morelos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-ramirez-bedolla-dano-estructural-en-
distribuidor-morelos/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/06/no-hay-riesgo-distribuidor-vial-de-salida-a-
salamanca-es-seguro-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/06/morelia-desprendimiento-de-material-en-tunel-
paso-morelos-no-es-riesgoso-scop/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/06/morelia-umnsh-revisara-construccion-de-
distribuidores-tras-derrumbe-en-sal-salamanca-bedolla/ 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo iniciará estudios en todos y cada una de las 
estructuras. En conferencia de presa, el mandatario atribuyó la caída de plafón a 
minaciones y vibraciones propias de su uso. Aclaró que lo que se está llevando a cabo es 
el desprendimiento manual de aquellas partes que estaban por sucumbir y la limpieza de 
materiales. La obra, dijo, estará cerrada en su acceso hacia el Estadio por 72 horas, en lo 
que concluyen los trabajos. 
 
Necesario, dictamen para saber causas del desprendimiento en distribuidor de 
Morelia: CMIC 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/necesario-dictamen-para-saber-causas-del-
desprendimiento-en-distribuidor-de-morelia-cmic 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Michoacán, Antonio Jesús Tinoco Zamudio, consideró que es necesario esperar a tener los 
resultados del dictamen para conocer las causas que llevaron a un desprendimiento de losa 
en uno de los túneles del distribuidor de la salida a Salamanca. Agregó que la Universidad 
Michoacana es la encargada de realizar dicho estudio. 
 
Feria de Santa Ana Maya espera 40 mil asistentes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-hacer-en-la-feria-de-santa-ana-maya-
11398981.html 
Con motivo de las fiestas en honor del Señor de la Divina Clemencia, el municipio de Santa 
Ana Maya celebrará su tradicional feria del nueve al 19 de febrero. El presidente municipal, 
Omar Vega Calderón, mencionó que en los 11 días que dura la fiesta se espera una 
afluencia de 40 mil visitantes, aproximadamente Uno de los eventos principales de la feria 
es el jaripeo donde este año se contará con la presencia de bandas de regional mexicano 
como Pequeños Musical, Los Cardenales de Nuevo León y Los Infinitos de Zirahuén que 
se presentarán la noche del 16.  
 
Bedolla Propone A Sedena Que Servicio Militar Nacional Sea Obligatorio 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-propone-a-sedena-que-servicio-
militar-nacional-sea-obligatorio/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) retornar a la obligatoriedad el servicio militar en lugar de realizarse por sorteo. El 
mandatario consideró que en un acto de formación cívica, disciplina, respeto a los derechos 
humanos y a los símbolos patrios, es necesario que se analice esa posibilidad para 
Michoacán e incluso para todo el país.  
 
Seimujer Ayudará A Jóvenes A Prevenir Violencia En El Noviazgo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/seimujer-ayudara-a-jovenes-a-prevenir-
violencia-en-el-noviazgo/ 
Con la instalación de un módulo de servicios y la charla Desmitificación del amor romántico 
y violencia en el noviazgo, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) participó en la inauguración de las Caravanas Integrales por la 
Juventud en el municipio de Huandacareo. La titular de la dependencia, Carolina Rangel 
Gracida signó también un convenio de colaboración con el instituto de la Juventud 
Michoacana (Ijumich) y distintas dependencias del Gobierno del Estado para acompañar a 
las Caravanas Integrales de la Juventud a 20 municipios del estado.  
 
Acumula Sistema Penitenciario 7 quejas ante CEDH  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/acumula-sistema-penitenciario-7-quejas-ante-
cedh/ 
Entre casos de presunto acoso sexual y otros de abuso por parte de los oficiales de guardia 
y custodia, la Coordinación del Sistema Penitenciario acumula ya siete quejas en la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, informó en entrevista el titular de la dependencia 
Marco Antonio Tinoco Álvarez. Luego de la denuncia por discriminación en contra de las 
autoridades del centro penitenciario de Zitácuaro, el ombudsman sostuvo que se inició 
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indagatoria, misma que se suma a otras seis acontecidas en Morelia y penales del interior 
de la entidad.   
 
Paisanos pueden hacer uso de la Acción Afirmativa Migrante: IEM 
https://www.quadratin.com.mx/politica/paisanos-pueden-hacer-uso-de-la-accion-
afirmativa-migrante-iem/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) atendió el llamado del Consejo Estatal de 
Migración, como parte de los trabajos que ven por los derechos de los paisanos que viven 
en el exterior. En comunicado de prensa, la secretaria del Migrante, María Teresa Mora 
Covarrubias, refirió que los temas tocados durante la 12 Sesión Extraordinaria del Consejo 
Estatal de Migración, permitirá que se impulse el derecho que tienen los paisanos en 
participar en las próximas elecciones, toda vez que se considera un derecho humano.  
 
Inician censos económicos 2024 del Inegi en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/economia/inician-censos-economicos-2024-del-inegi-en-
michoacan/ 
A partir de este 6 de febrero inician los censos económicos para este 2024 , cuyos 
resultados generales se darán a conocer en julio de 2025. Se espera un crecimiento en 
número de establecimientos comerciales en Michoacán del 0.9 por ciento, lo que equivale 
a más de 14 mil.   
 
Busca Ijumich llevar apoyo estudiantil a 20 municipios michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/busca-ijumich-llevar-apoyo-estudiantil-a-20-
municipios-michoacanos/ 
Con la pretensión de arribar a, por lo menos, 20 municipios este año, arrancaron en 
Huandacareo las Caravanas Integrales de la Juventud, señaló Pedro Alexis Velázquez 
Guzmán, titular del Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich). Ante alumnos y docentes 
del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Michoacán (Cecytem) 16, en 
Huandacareo, Velázquez Guzmán indicó que en la edición 2023 de este programa se llevó 
a municipios como Morelia, Uruapan, Tacámbaro, Sahuayo, Puruándiro, Tangancícuaro, 
Lázaro Cárdenas, La Piedad, Los Reyes, y Senguio, con impacto en alrededor de ocho mil 
jóvenes.  
 
Pasivos al alza en Michoacán, cerró 2023 con 26.4 mil millones 
https://www.contramuro.com/deuda-publica-michoacan-2023/ 
En Michoacán los pasivos van al alza: la deuda pública cerró en 2023 con un monto de 26.4 
mil millones, lo que significa 997.7 millones de pesos más que al cierre de 2022, cuando el 
monto fue de 25.4 mil millones de pesos. Los montos de las cuentas por pagar a corto plazo 
han incrementado, lo mismo que el de la deuda pública de largo plazo, y otros pasivos de 
corto plazo, según se evidencia en las cuentas de la Secretaría de Administración y 
Finanzas del Estado, reportadas en el Estado de la Situación Financiera Detallado del 
gobierno estatal.  
 
En dos años se han disminuido 959 millones al pago de policías en Michoacán 
https://www.contramuro.com/recorte-presupuestal-seguridad-michoacan/ 
Durante el 2022 y 2023 el Gobierno de Michoacán optó por ejercer menos recursos para el 
pago a personal de seguridad pese a la problemática que atraviesa el estado por violencia. 
El monto total entre ambos años supera los 959 millones de pesos. En 2023 de los se 
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determinó reducir en más de 300 millones de pesos los recursos que inicialmente había 
previsto el presupuesto estatal para el pago a elementos de seguridad, mientras que en 
2022 fueron más de 500 millones.  
 
El Poder Judicial de Michoacán desafía la Ley de Pensiones Civiles. 
https://www.contramuro.com/controversia-poder-judicial-ley-pensiones-michoacan/ 
El Poder Judicial del Estado, promovió una controversia constitucional a diferentes 
ordenamientos estatales, todos ellos en materia de Ley de Pensiones Civiles de Michoacán. 
La controversia fue presentada en enero pasado y quedó asentada con el número 3/2024 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El Poder Judicial Estatal promovió la 
Controversia contra el artículo quinto transitorio del Decreto Legislativo 542 por el que se 
reformó la Ley de Pensiones del Estado de Michoacán, publicado en 2015 en el Periódico 
Oficial del Estado con un texto distinto al que aprobó el Congreso en el Pleno. 
 
En proceso 500 amparos colectivos contra la Ley de Movilidad de Michoacán: 
Pasalagua 
https://postdata.news/en-proceso-500-amparos-colectivos-contra-la-ley-de-movilidad-de-
michoacan-pasalagua/ 
El dirigente de la Comisión Reguladora del Transporte, José Trinidad Martínez Pasalagua 
aclaró que la Ley de Movilidad y Seguridad Vial no puede declararse todavía constitucional, 
ya que siguen en proceso cerca de 500 amparos colectivos que presentaron trabajadores 
del volante por las irregularidades que se presentaron para su aprobación, además de que 
apelarán la resolución del Juzgado Noveno de Distrito que desechó 38 de los recursos 
legales. Explicó que los amparos están en análisis en los 9 juzgados de distrito que hay en 
Michoacán y el pasado 2 de febrero resolvió el primer juez, pero sin ir al fondo cuando se 
acreditaron violaciones graves del Congreso de Michoacán. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia espera superar los 20 mil turistas en el primer puente largo del 2024 
https://postdata.news/morelia-espera-superar-los-20-mil-turistas-en-el-primer-puente-
largo-del-2024/ 
La secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta dio a conocer que espera 
superar la meta de 20 mil turistas en la capital michoacana durante el primer puente 
vacacional del 2024, en el cual pudo ver una gran cantidad de personas en Morelia. Aunque 
no quiso adelantar números, toda vez que agrupaciones como la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC) en Michoacán o la 
Asociación de Hoteles y Moteles de la capital del Estado, aún no le han entregado números, 
indicó que ha hablado con algunos hoteleros y señalaron buenas cifras.  
 
Pese a incendios en Morelia, calidad del aire se mantiene “buena” 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/06/pese-a-incendios-en-morelia-calidad-del-aire-se-
mantiene-buena/ 
Aunque este pasado lunes 5 de febrero, se registraron poco más de seis incendios cerca 
de la capital michoacana, el Sistema Nacional de Información de Calidad del Aire (Sinaica), 
reporta como “buena”, la calidad del aire en la ciudad, pese a que ayer, muchos ciudadanos 
señalan una nube gris encima de la ciudad. En su reporte diario, dicho instituto marca como 
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óptima la calidad, al registrar bajos niveles de Dióxido de azufre en el ambiente de la ciudad 
con un 0.000 por ciento, por lo que se espera que no se tenga mayor problema durante este 
día.  
 
Gobierno Municipal brinda descuentos en pago del impuesto predial durante febrero. 
https://moreliactiva.com/gobierno-municipal-brinda-descuentos-en-pago-del-impuesto-
predial-durante-febrero/ 
En apoyo a la economía de las y los morelianos, el Gobierno Municipal mantiene las 
promociones de inicio de año en el pago al impuesto predial, otorgando un descuento del 
5% durante febrero.  El tesorero, Héctor Gómez Trujillo, comentó que por instrucciones del 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se invita a todas y todos los contribuyentes 
a realizar el pago de su impuesto predial 2024 y, con ello, fortalecer las acciones que 
permiten que Morelia continúe brillando.  
 
Se han rehabilitado 450 km de caminos rurales de las 14 tenencias: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/06/se-han-rehabilitado-450-km-de-caminos-rurales-
de-las-14-tenencias-alfonso-martinez/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, asistió a la Reunión Ordinaria 
Anual por invitación de la Asociación Ganadera Local de Morelia, a quienes informó el 
trabajo de su administración en la zona rural del municipio. Ante más de mil 700 personas, 
Alfonso Martínez destacó la rehabilitación de 450 kilómetros de caminos rurales y 
sacacosechas de las 14 Tenencias de Morelia, un logro gracias a la adquisición de 
maquinaria especial.  
 
Aprobados los 246 beneficiarios de las becas CM para titulación 
https://postdata.news/aprobados-los-246-beneficiarios-de-las-becas-cm-para-titulacion/ 
Será durante todo el mes de febrero, cuando el Colegio de Morelia dispersará el recurso 
económico a todos los aspirantes que pudieron acceder a las Becas CM, así lo dio a 
conocer la directora académica de dicho espacio municipal, Lilian Bribiesca Rodríguez. La 
funcionaria municipal explicó el pasado viernes, el consejo determinó que los poco más de 
un millón 300 mil pesos que se le asignaron para este programa se comenzaran a repartir 
a partir de este lunes 5 de febrero y seleccionó a las 246 personas que resultaron 
ganadoras.  
 
Prevén instalar 6 mil chips a animales de compañía en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-instalar-6-mil-chips-a-animales-de-
compania-en-morelia/ 
Alrededor de seis mil microchips se prevé instalar, en el curso de 2024, en perros y gatos 
bajo tenencia responsable, comunitarios y situación de calle, mediante su inscripción al 
registro municipal de animales domésticos, señaló Juan Gonzalo Cervantes Jerónimo, 
director del Centro de Atención Animal (CAA). Detalló que esta cantidad será similar a la 
temporada para 2023, cuando se lanzó el registro municipal de animales domésticos en la 
capital michoacana.   
 
Futura, el proyecto de Gil Morelos que revive espacios con arte urbano  
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/futura-el-proyecto-de-gil-morelos-
que-revive-espacios-con-arte-urbano/ 
El arte urbano revive los espacios que antes eran olvidados, que pudieron quedarse en gris, 
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o que ningún joven le vería como un lugar para utilizarlo de manera positiva. La Asociación 
Civil Futura se ha encargado, durante casi 13 años, de cambiar esa perspectiva por medio 
de la recuperación de espacios al ser intervenidos con pintura por artistas morelianos, 
mexicanos y de otras partes del planeta. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
SEE reporta actividad en escuelas, pese a paro de labores de la CNTE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/see-reporta-actividad-en-escuelas-pese-a-paro-
de-labores-de-la-cnte-11399756.html 
Pese a que el magisterio en Michoacán realizó un paro de labores este martes para exigir 
cumplimiento a sus demandas, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
reportó amplia afluencia de estudiantes y escuelas activas. Lo anterior, en la mayoría de 
los centros educativos de todos los niveles, sin embargo, la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base afirmó que son cerca de 5 mil 
planteles los que no tuvieron clases.  
 
Con helicóptero repliegan a normalistas en Tiripetío 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-helicoptero-repliegan-a-normalistas-en-
tiripetio-11400205.html 
Esta tarde elementos de la Guardia Civil realizaron un operativo para replegar a 
normalistas que intentaron bloquear la carretera que dirige a Acuitzio y Pátzcuaro, para 
exigir cumplimiento a sus demandas. Los elementos de seguridad sobrevolaron en un 
helicóptero para evitar que los manifestantes impidieran el paso de vehículos; hasta el 
momento no se reportan otras incidencias.  
 
Beneficiados más de 46 mil estudiantes con tenis de Jalo a estudiar  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/beneficiados-mas-de-46-mil-estudiantes-con-
tenis-de-jalo-a-estudiar/ 
Con éxito avanza el programa Jalo a Estudiar, con el que la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) ha beneficiado a más de 46 mil jóvenes de secundaria, en lo que va del año, 
con tenis y actividades para hacer frente a la desafiliación escolar. “No sólo es entregar 
tenis, es fomentar el deporte, los hábitos saludables y sembrar conciencia sobre la 
importancia de rechazar las adicciones, el machismo y toda forma de violencia”, afirmó la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Emite SSM recomendaciones ante el humo de incendios forestales  
https://www.quadratin.com.mx/salud/emite-ssm-recomendaciones-ante-el-humo-de-
incendios-forestales/ 
Ante la presencia de humo por el registro de incendios forestales en Cuitzeo, Tarímbaro y 
Morelia, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) recomienda a la población utilizar 
cubrebocas, cerrar puertas y ventanas, tapar con trapos las rendijas y evitar actividades al 
aire libre. En un comunicado se informó que la SSM exhorta a la población a mantener una 
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ventilación adecuada en casas, escuelas y sitios de trabajo, a fin de evitar la acumulación 
de bancos de humo y reducir el tiempo de exposición en exteriores, principalmente los 
grupos vulnerables como niñas, niños, mujeres embarazadas, adultos mayores y personas 
con problemas respiratorios y cardiovasculares. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Matan a hombre en negocio de máquinas tragamonedas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/matan-a-hombre-en-negocio-de-maquinas-
tragamonedas-11401833.html 
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-balazos-a-un-hombre-afuera-de-un-negocio-de-
maquinitas-en-morelia/ 
Un hombre fue asesinado a balazos mientras jugaba en una tienda de máquinas 
tragamonedas sobre la avenida Siervo de la Nación en Morelia. El hombre fue asesinado 
dentro de un negocio de maquinitas tragamonedas, ubicado en la esquina Siervo de la 
Nación y calle Onofre Portugal en la colonia Héroes de Baján. El cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Forense (Semefo) para practicarle la necropsia de ley correspondiente. 
 
Detienen a dos criminales luego de enfrentamiento en Uruapan 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/detienen-a-dos-criminales-luego-de-
enfrentamiento-en-uruapan-11401571.html 
Se registró un enfrentamiento entre elementos del Ejército Mexicano y un grupo criminal en 
el municipio de Uruapan. Los hechos se registraron en las inmediaciones de la comunidad 
de Zirapóndio y Tiamba, cuando los elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) se encontraban realizando recorridos de vigilancia.  
 
Asesinan a balazos a un taxista en colonia Tejerías de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-un-taxista-en-colonia-tejerias-
de-uruapan/ 
Un taxista de la línea Máquinas Rojas fue asesinado a balazos por sujetos desconocidos 
que lo interceptaron cuando circulaba por las calles de la colonia Tejerías. La víctima 
conducía un vehículo Nissan tipo Tsuru, con logotipos de dicha organización de taxis. Al 
llegar a la calle Antonio Valdivia fue presuntamente interceptado por sujetos armados, los 
cuales lo bajaron del vehículo y lo acribillaron para enseguida escapar. 
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